

Chronik

Über die VI. Vollversammlung des ÖRK vom 24. Juli bis 10. August 1983 in Vancouver wird im Sonderheft Vancouver (1/1984) berichtet werden.

Über die „Internationale Konferenz über Gemeindeaufbau“ der Weltweiten Evangelischen Allianz, die vom 20. Juni bis 1. Juli mit mehr als 300 Delegierten aus 55 Ländern in Wheaton bei Chicago stattfand, berichtet Günter Dulon auf S. 488.

Zum Ende des muslimischen Fastenmonats Ramadan richtete der Vorsitzende des Rates der EKD, Landesbischof D. Eduard Lohse, eine Grußbotschaft an die Moslems in der Bundesrepublik, die vom Islamischen Weltkongreß als Bereitschaft zum Dialog begrüßt wurde.

Die Kirchenleitung der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands (VELKD) will ihre Bekenntnisschriften aus dem 16. Jh. in modernes Deutsch übertragen

lassen und als leicht lesbares Taschenbuch veröffentlichen.

In die Vereinigung Evangelischer Freikirchen aufgenommen wurde als fünftes Gastmitglied die Heilsarmee. Vollmitglieder der 1926 gegründeten Vereinigung sind die Evangelisch-methodistische Kirche, der Bund Evangelisch-Freikirchlicher Gemeinden und der Bund Freier evangelischer Gemeinden. Gaststatus hatten bisher schon die Kirche des Nazareners, die Herrnhuter Brüdergemeine, der Verband deutscher Mennonitengemeinden sowie die älteste Gruppe der deutschen Pfingstbewegung, der Christliche Gemeinschaftsverband Mülheim/Ruhr.

In den Deutschen Ökumenischen Studienausschuß (DÖSTA) sind vier neue Mitglieder berufen worden: die Professoren Joachim Track (Neuendettelsau), Frank Hoßfeld (Bonn), Anastasios Kallis (Münster) sowie Konrad Raiser (Bochum).

Von Personen

Präsident Dr. Heinz Joachim Held, Leiter des Kirchlichen Außenamtes der EKD und Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen in der Bundesrepublik Deutschland und Berlin (West), wurde neuer Vorsitzender des Zentral- und Exekutiv-ausschusses des ÖRK.

Der Generalsekretär der Reformierten Kirche in Amerika, Arie R. Brouwer, hat am 1. September seine Arbeit als Stellv. Generalsekretär des ÖRK in der Nachfolge von Dr. Konrad Raiser aufgenommen.

Der neue Erzbischof von Schweden, Bertil Werkström, wurde Anfang

September von seinem Vorgänger Olof Sundby in sein Amt eingeführt.

Der seit 1961 als Redakteur bei der „Frankfurter Allgemeinen Zeitung“ tätige Journalist Karl Alfred Odin erhielt von der Evangelischen Theologischen Fakultät Kiel wegen seiner Verdienste um die Berichterstattung über die Vorgänge und Entwicklungen in Ökumene, Kirche und Theologie die Würde eines Ehrendoktors.

Bischof Josef Brinkhues, Bischof des Katholischen Bistums der Alt-Katholiken in Deutschland und einer der stellv. Vorsitzenden der Arbeitsgemein-